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宮 古 市 議 会 議 員 全 員 協 議 会 会 議 録 

 

 日  時                 平成２８年１２月２０日（火曜日） 午後２時３０分 

 場  所                 市役所 ６階大ホール 

──────────────────────── ○ ──────────────────────── 

 事  件 

 〔説明事項〕 

  （１）宮古市庁舎跡地活用調査特別委員会の活動状況について 
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出席議員（２４名） 

    １番   今  村     正  君       ２番   小  島  直  也  君 

    ４番   佐 々 木  清  明  君       ５番   白  石  雅  一  君 

    ６番   鳥  居     晋  君       ７番   中  島  清  吾  君 

    ８番   伊  藤     清  君       ９番   内  舘  勝  則  君 

   １１番   佐 々 木  重  勝  君      １２番   須 賀 原  チ エ 子  君 

   １４番   橋  本  久  夫  君      １５番   古  舘  章  秀  君 

   １６番   工  藤  小 百 合  君      １７番   坂  本  悦  夫  君 
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   ２０番   落  合  久  三  君      ２１番   竹  花  邦  彦  君 

   ２２番   松  本  尚  美  君      ２３番   坂  下  正  明  君 

   ２４番   茂  市  敏  之  君      ２５番   藤  原  光  昭  君 
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欠席議員（２名） 
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──────────────────────── ○ ──────────────────────── 

議会事務局出席者 

事 務 局 長 野 崎 仁 也 次 長 佐々木 純 子  

主 査 菊 地 政 幸   
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開  会 

午後２時３０分 開会 

○議長（前川昌登君） ただいまから議員全員協議会を開会します。 

  ただいままでの出席は24名でございます。会議は成立しております。 

  それでは、次第に従いまして会議を進めてまいります。 

──────────────────────── ○ ──────────────────────── 

説明事項（１） 宮古市庁舎跡地活用調査特別委員会の活動状況について 

○議長（前川昌登君） 説明事項の１、宮古市庁舎跡地活用調査特別委員会の活動状況についてを説明願います。 

  竹花宮古市庁舎跡地活用調査特別委員会委員長。 

○２１番（竹花邦彦君） それでは、皆さんのお手元の方に資料が配布されていると思います。全協の時間をお借

りしまして、宮古市庁舎跡地活用調査特別委員会の第３回目になりますが活動状況について、ご報告をさせて

いただいたいというふうに思っております。 

  前回の報告は、７月 25日の議員全員協議会で報告をさせていただいたわけでございますが、今日は第２回報

告以降の当特別委員会の活動状況についてご報告をし、そして認識共有を図らせていただきたいというふうに

思っているところでございます。 

  一つは、当特別委員会とすれば市内各種団体との意見交換の場をこれまで持ってきたところでございますけ

れども、７月 25 日以降一つは現市庁舎周辺の８自治会との意見交換をさせていただいたところでございます。

この庁舎が移転整備をされる、解体撤去をされたことに伴ってどういう地域としての課題が生まれるかという

点も含めて意見交換をさせていただいたところでございます。７月 26日に実施をいたしました。内容について

は、その意見交換会の状況について資料を添付させていただいておりますので、後ほどご覧をいただきたいと

いうふうに思っております。 

  二つ目は、10月の 12日から 13日にかけて市が、復興推進課が市内各種団体との意見交換会をセットいたし

ました。これに当特別委員会としてオブザーバーというかたちで参加をさせていただいたものでございます。

市の復興推進課によれば、当初 26団体にご案内をいたしたところでございますが、19団体の参加になっており

ます。若い高校生等から様々な団体まで、意見交換会が行われたところでございます。皆さんにもその意見交換

会で出された各種団体等の状況については、これも皆さんのお手元の方に資料として配布をしてございますの

で、これも後ほどお目通しをいただきたいというふうに思っております。 

  二つ目の報告事項は、議員アンケートの分析、検討を進めてきたということでございます。皆さんから、議長

そして今村議員を除く議員からアンケートを寄せていただきました。これについては既に、皆さんの方に個々

の議員からどういった意見が出されたか、あるいは分類ごとに既に報告をしているところでございますけれど

も、当特別委員会とすれば、それぞれいただいた議員個々の活用案、意見等について分析検討をさせていただい

たところでございます。なお、当委員会として分析、検討、議論を行った場合に、その視点と言いますか、どう

いう点を中心に議論をしてきたということにつきましては、お手元の資料にありますように、一つは意見をい

ただいた活用案について具体性があるかないか。具体的なイメージ等も含めてそういったものがどうかという

点が一つでございます。 

  二つ目は、市、市民にとっての必要性の点ではどうだろうか。三つ目は、仮にいただいた意見を実現をすると

すれば、どういった課題が考えられるのかというのが三つ目であります。そういった点を見ながら全体的な評
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価、こういったことについても議論をさせていただいたところでございます。そういった議員アンケートの分

析、検討を行い、３番目に書いてありますが今後３月の定例市議会に向けて、当特別委員会としても提言書と言

いますか、調査報告書を取りまとめをしていくわけでございますけれども、一応議員の皆さんからいただいた

意見については、一定の絞り込みを行ったうえで更に調査、検討をして行こうということにさせていただきま

した。 

  そういう意味で箱書きに書いてございますけれども、当委員会として議員アンケートの絞り込み、そして今

後の議論をしていく場合の論点整理ということで、取りまとめをいたしているところでございます。そこで、絞

り込みをしたそれぞれの検討案でございますけれども、本庁舎跡地活用につきましては、一つは観光商業振興

施設の整備。これについて一つは絞り込みをさせていただいたところでございます。ご案内のように多くの議

員から、これが一番皆さんから意見とすれば活用案として観光商業施設の整備を意見として求められている状

況がございます。１つは、そういったところも参考にしながら絞り込みをしていく。一点目はそういった施設の

整備について更に検討をしたいというものであります。ただ、課題とすれば一つは、仮に本庁舎跡地にその整備

をするとすれば、既存の商店街あるいは店舗、こういったものとの差別化をどう図っていくかというところが

一つの大きな課題になっているところでございます。二つ目は、交流人口の拡大に資する施設、こうしたものに

していかなければならない。そういったことの具体的な内容も含めて観光商業振興施設については、そういっ

た課題を持っておりますので、こういった点もクリアできていくのかどうかという点も含めて、引き続き議論

をしていきたいというふうに思っているところです。 

  二つ目は、これも多くの方から寄せられておりますが広場というものも一つの絞り込みの中に付け加えて、

引き続き検討していこうと。これについては、スポーツあるいは野外コンベンション。こういった点も提起がな

されておりますので、それらを含めて広場整備についても二つ目に絞り込みをさせていただいたところでござ

います。 

  三つ目は、東日本大震災の慰霊の場としての活用。ここも少し大事にしながら跡地活用として検討をしてい

こうということになったものでございます。 

  以上、三つの点を本庁舎の跡地活用として、引き続き当特別委員会とすれば、この３点に絞り込みをしなが

ら、引き続き議論をしていきたいというふうに考えているところでございます。 

  二つ目は、分庁舎跡地の活用でございます。これは当然面積的な問題等々もございますので、駐車場としての

活用等についての検討、もちろんイベント時に活用するということも含めてでございますけれども、こういっ

た方向での活用について、引き続き検討していこうというものであります。 

  二つ目は、周辺地域の事情に配慮した施設整備の検討ということでございますが、これは先ほどご報告いた

しましたが、この現市庁舎周辺の自治会、町内会の皆さんとの意見交換の中で、この本庁舎が無くなった場合

に、一つは投票所機能が無くなっていくということ。高齢化が進んでいる中で仮に本庁舎が無くなった場合に

投票所機能をどう考えたらいいのかという、一つの課題が出されました。 

  二つ目は、災害時の避難所機能の施設の問題。更には、この周辺にはコミュニティ施設が無いという、そうい

った課題も出されておりましたので、当然ここが解体撤去された場合に、そうした周辺地域の方々の、ここが無

くなった場合の様々な不安に対して、当特別委員会としては、どう応えていくことができるのかという点も含

めて、引き続き議論をしていく必要があるだろうと、このように考えておりますので。このことについても分庁

舎跡地として一つは検討していきたいというものでございます。 
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  三つ目、愛宕小学校跡地の活用検討。本来当特別委員会の任務とすれば、この本庁舎跡地、分庁舎跡地でござ

いますけれども、委員の多くの方々からも様々なご意見をいただいているわけでございます。当然限られた敷

地面積でもございますので、当特別委員会とすれば、これは市の公共施設再配置計画との絡みもございますけ

れども、仮に可能だとすればここの市庁舎の跡地と愛宕小学校のグラウンド敷地。ここを一体活用をするとい

う、一つのエリアとしてそこの補完をできるという点も含めて考えていけるとすれば、別な有効活用も可能で

はないか。こういった観点も含めて当特別委員会とすれば、ここの跡地と愛宕小学校のグラウンドの一体活用

という点でどうなんだろうか。そうなるとすれば、ここだけではクリアできないものもですね、愛宕小学校を活

用して整備をしていくことも可能なのではないだろうか。等々そういった点も含めて、この点についても利活

用の可能性を特別委員会として検討をすべきだと、このような方向になっているところでございます。 

  いずれにしても、引き続き今お話を申し上げました課題の絞り込みを行いましたので、この絞り込みに沿っ

て引き続き、当特別委員会とすれば議論を重ねていきたいというふうに思っているところでございます。なお、

その他の市内団体及び市当局との意見交換につきましても、必要に応じて今後も実施していきたいというふう

に考えているところでございますので、ぜひ議員各位については、当特別委員会の活動になにかとご理解をい

ただければというふうに思っております。あとは３月議会での最終報告に向けた報告というかたちになるだろ

うというふうに思っておりますので、この点についても一つご理解を賜りますように、よろしくお願い申し上

げます。以上、当特別委員会からの活動状況報告とさせていただきます。 

○議長（前川昌登君） 説明が終りましたけれども、なにか皆様から意見がございますか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（前川昌登君） なければ、この件はこれで終わりたいと思います。 

  皆さまから何もなければ、これで全員協議会を終わりますが、ございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

──────────────────────── ○ ──────────────────────── 

閉  会 

○議長（前川昌登君） ないようですので、これで議員全員協議会を閉会いたします。 

  ご苦労様でした。 

午後２時４３分 閉会  

──────────────────────── ○ ──────────────────────── 

                                  宮古市議会議長  前 川 昌 登 


